

LA FORCE ÉPICERIE GRATUITE

RAPPORT D'ACTIVITÉ
2022

Le mot du comité	4
Objectifs	6
Présentation et fonctionnement	9
Activités & objectifs 2022	16
La Farce en quelques chiffres	25
La Farce vue par des épicie·re·x·s	27
Les camarades de la Farce à la loupe	32
Partenaires	38
Perspectives 2023	40
Bilan et compte de résultat pour l'exercice 2022	42
Remerciements	44



LE MOT DU COMITÉ

Cher·ère·x·s Membres, Épici·er·ière·x·s, Gastronomes, Collaborateur·ice·s, Donateur·ice·s et Partenaires,

En 2022, le coût de la vie n'a cessé d'augmenter. Encore et toujours, les bourses et les aides ont été insuffisantes pour répondre aux besoins réels de la communauté estudiantine genevoise, et le logement a été toujours plus difficile à trouver.

Alors, l'équipe de La Farce s'est appliquée semaine après semaine à faire croître l'activité de l'épicerie gratuite, afin de répondre aux besoins alimentaires de nombreuses personnes étudiantes à Genève. Nous avons pu avec l'aide de nos multiples partenaires et une centaine d'incroyables épici·er·ière·x·s remplir l'ensemble de nos objectifs dans la solidarité, le partage, la lutte contre le gaspillage alimentaire et l'aide sans conditions de ressources.

Depuis le début de nos activités, il y a eu des reportages, des articles, des témoignages et aussi des récompenses en faveur de notre association et de nos actions en matière de lutte contre le gaspillage alimentaire et contre la précarité estudiantine.

Cependant après trois années de travail acharné, nous voulons que les choses évoluent. Alors, pour que les situations de vie de la communauté estudiantine ne se réduisent pas à des critères administratifs et parce que se nourrir n'est pas un droit mais un besoin :

- Les étudiant·e·x·s ont besoin de politiques qui augmentent et facilitent l'accès aux bourses et aides financières.

LE MOT DU COMITÉ

- Les étudiant·e·x·s ont besoin de politiques qui garantissent un accès abordable au logement.
- Les étudiant·e·x·s ont besoin de politiques qui favorisent l'accès à une alimentation saine et équilibrée pour tou·te·x·s.

En attendant ces mesures, nous allons continuer à agir avec les bénévoles pour renseigner, alarmer, afin, nous l'espérons, de faire une différence dans la vie d'étudiant·e·x·s qui méritent un avenir meilleur.

Les défis sont encore nombreux mais nous espérons que les victoires le seront encore plus ! Nous allons continuer à suivre notre voie en restant fidèles à nos valeurs, conscient·e·x·s de la responsabilité qu'implique notre présence à la Farce, tout en profitant de la joie et de la solidarité qu'elle nous apporte jour après jour.

QLF ! Que La Farce !

Le Comité

OBJECTIFS

Objectif 1 : Agir contre la précarité étudiante

Un-e étudiant-e-x sur deux en Suisse a des difficultés financières. Près de trois-quart des étudiant-e-x-s doivent travailler en parallèle de leurs formations. Dans certains domaines, le nombre élevé d'heures de cours ne vient qu'accroître la pression née de ce jeu d'équilibriste entre travail et étude. Ne pas travailler durant ses études ne doit plus être un privilège de riches.

La Farce, épicerie gratuite pour étudiant-e-x-s, a pour objectif d'agir contre la précarité des étudiant-e-x-s en récupérant et en redistribuant des denrées alimentaires relevant du gaspillage alimentaire. Ces distributions gratuites se font de manière inconditionnelle, sans demande de justificatif financier, afin de pallier les effets de seuils. Elles participent ainsi à réduire les inégalités.

Objectif 2 : Créer de la solidarité étudiante et favoriser le lien social

L'association La Farce a pour but de créer de la solidarité étudiante et de favoriser le lien social. L'épicerie est tenue bénévolement par des étudiant-e-x-s. Ainsi, la population bénéficiaire de l'aide est aussi actrice, en participant à la gestion du lieu et aux prises de décisions de l'association. Nous avons pu voir évoluer cette solidarité et les liens qui se sont créés entre nos membres. De nombreux témoignages confirment cet engouement pour le projet et ce besoin si naturel de lien social.

OBJECTIFS

Objectif 3 : Sensibiliser contre le gaspillage alimentaire, le mode de production et de consommation

En Suisse, l'agriculture, les transports, l'industrie et le commerce contribuent aussi au gaspillage à raison de 200 kg par habitant, par an » (Fédération Romande des Consommateurs, 2019). En récupérant et redistribuant les produits alimentaires invendus issus de divers partenariats dans le canton de Genève, notre projet permet de lutter contre le gaspillage alimentaire. L'action au sein de l'épicerie gratuite est également indissociable d'une réflexion sur l'anti-gaspillage et le développement durable.



PRÉSENTATION & FONCTIONNEMENT

L'Association

La Farce, épicerie gratuite pour étudiant·e·x·s, est une association fondée en février 2020 par deux étudiantes de la Haute École de Travail Social à Genève. Elle naît du constat que certain·e·x·s étudiant·e·x·s peuvent traverser des difficultés importantes durant leur parcours de formation, et que leur précarité est malheureusement peu reconnue. Sa vocation première est d'améliorer les conditions de vie de la population estudiantine genevoise, en intervenant sur les problématiques de précarité et de lutte contre l'exclusion. Selon l'OFS, en 2020, 73% des étudiant·e·x·s des Hautes Écoles suisses doivent travailler à côté de leurs études.

L'épicerie gratuite

La Farce propose des distributions gratuites de denrées alimentaires et de produits d'hygiène aux étudiant·e·x·s du canton. L'association privilégie la récupération d'inventus et de denrées alimentaires locales grâce à de multiples partenariats. L'Épicerie est destinée à tous·x·tes les étudiant·e·x·s inscrit·e·x·s à l'université ou dans l'une des six hautes écoles à Genève, moyennant la présentation de la carte étudiante et le paiement d'une cotisation annuelle de 20 CHF. Il n'est demandé aucun justificatif financier afin de pallier les éventuels effets de seuils.

PRÉSENTATION & FONCTIONNEMENT

Chaque semaine, des plats préparés, des légumes et des fruits frais, du riz, des pâtes, des pommes de terre, du thon, des œufs, de l'huile, du pain, des produits laitiers, ainsi que des produits menstruels, de la lessive, du shampoing, du dentifrice, etc. sont distribués aux membres gastronomes (bénéficiaire de l'aide alimentaire de la Farce). Ces aliments, parfois coûteux dans le circuit agroalimentaire classique, leur permettent de diversifier leur alimentation.

Les partenaires de l'épicerie

L'épicerie travaille avec divers partenaires agroalimentaires dans le Canton de Genève afin d'assurer la récupération gratuite de denrées alimentaires et leur redistribution. Dans un souci de lutte écologique, nous privilégions la mobilité douce plutôt que des véhicules motorisés : les ramasses se font avec des vélos-cargo équipés pour récupérer de la nourriture.

Chaque semaine, l'épicerie accueille toujours plus d'étudiant-e-x-s. Actuellement, nous sommes toujours à la recherche de partenaires alimentaires qui pourraient mettre à disposition de notre association leurs invendus. Nous aimerions proposer plus de produits frais et offrir un choix plus diversifié afin que les étudiant-e-x-s puissent bénéficier d'une alimentation saine et durable.

PRÉSENTATION & FONCTIONNEMENT

Les Ramasses et la mise en place de l'épicerie

Avec quatre vélos cargo, dont trois électriques, le logisticien à vélo et les bénévoles pédalent tous les mercredis afin de récupérer les différents invendus alimentaires pour la distribution du lendemain. Le matin, iels se rendent chez les grossistes primeurs à Carouge. À midi, iels vont chercher les invendus de certains stands du marché du boulevard Helvétique. Le soir, une équipe de bénévoles fait le tour des boulangeries et épicerie du quartier avant de se rendre chez le dernier partenaire alimentaire de la journée. En parallèle, deux équipes de bénévoles, une le matin et une le soir, réceptionnent, avec notre coordinateur, les denrées alimentaires qui sont livrées par l'Union Maraîchère Genevoise, la Fondation Partage et les Laiteries Réunies de Genève. Tous les aliments qui arrivent à La Farce sont triés, comptés et rangés de manière à être répartis équitablement lors de la distribution du lendemain.

Les distributions alimentaires

Les distributions alimentaires ont lieu tous les jeudis de 13h à 18h. La première équipe de bénévoles arrive à midi pour préparer un repas à partir des produits récupérés la veille et manger ensemble avant le début de la distribution. Pendant la distribution, les épicière-x-s se partagent les rôles nécessaires à son bon déroulement : accueil, service des plats préparés, réassort des rayons, orientation des gastronomes....

PRÉSENTATION & FONCTIONNEMENT

Les étudiant-e-x-s sont libres de choisir les aliments et produits d'hygiène qu'ils veulent. Les quantités maximums par aliment que chacun-e-x peut prendre sont indiquées et un réassort des rayons est fait régulièrement. Cela permet de garantir une bonne diversité de produits tout au long de l'après-midi, et ainsi d'éviter une queue trop longue lors de l'ouverture. Dans l'arrière-salle, des bénévoles font des gaufres que les étudiant-e-x-s peuvent manger sur des tables à l'extérieur dans une ambiance conviviale ! A 15h, les bénévoles sont remplacé-e-x-s par une seconde équipe, qui assure la fin de la distribution ainsi que le rangement et le nettoyage de l'arcade.

Les distributions se font toujours dans une ambiance chaleureuse et musicale, où épicier-ière-x-s et gastronomes échangent, discutent et rient ensemble !

Les activités

Idéalement située dans le quartier de Plainpalais, au cœur de la Cité et proche des lieux de formation, La Farce se veut un lieu d'entraide, de partage, de rencontres et d'informations.

Son emplacement favorise à la fois les rencontres entre étudiant-e-x-s de différentes filières d'études et le contact avec les partenaires. Grâce à plusieurs financements, l'arcade de La Farce a été aménagée afin d'assurer la récupération de denrées alimentaires et de produits d'hygiène dans les meilleures conditions,

PRÉSENTATION & FONCTIONNEMENT

tout en proposant un espace convivial et accueillant, modulable suivant les envies et les besoins. En dehors des distributions alimentaires, l'association peut organiser des événements tels que des repas à prix libre, des ateliers, des friperies, des conférences ou des soirées à thème... afin de favoriser le lien social, de rassembler ses membres, d'en recruter de nouveaux... Cet espace nous permet également de collaborer avec d'autres associations et collectifs à qui nous prêtons nos locaux pour qu'ils puissent y offrir d'autres services à destination des étudiant·e·x·s et/ou en lien avec l'alimentation.

Le Comité de gestion

Le comité de l'Association La Farce est formé de personnes élues par l'Assemblée générale. Le comité et les professionnels entretiennent une excellente collaboration, ce qui permet la mise en place de projets proposés tant par les uns que les autres.

Composition du comité de gestion en 2022 : Mélanie Chabert (co-présidente), Oriane Greder (co-présidente), Gaëtan Foglia (trésorier), Patrick Flück, Jean-Luc Rupp, John Rose (jusqu'en décembre 2022) et Anna Sokolovskaya (jusqu'en juin 2022)

PRÉSENTATION & FONCTIONNEMENT

L'équipe professionnelle

En 2022, Baptiste Paracchini a été coordinateur de janvier à juillet à un taux de 30%. Nous le remercions pour son investissement sans faille et les centaines d'heures qu'il a donnés de manière bénévole. En septembre, nous avons accueilli en tant que nouveau coordinateur, Lucien Rappaz à un taux de 65% annualisé.

Depuis mars 2022, Tom von Koemel est engagé en tant que logisticien à vélo. Le mercredi, il accompagne les bénévoles en vélo cargo pour récupérer les denrées alimentaires invendues des marchés, grossistes, boulangeries, épicerie et autres partenaires de La Farce. En les côtoyant chaque semaine, il permet de maintenir de bons rapports avec elleux. Son rôle est également de démarcher de nouveaux partenaires.

Les épici·ère·x·s bénévoles

Au cœur de l'Association se trouvent les épici·ère·x·s bénévoles, sans qui rien ne serait possible. Nous pouvons compter sur une équipe nombreuse et très engagée, dont une grande partie vient plusieurs fois par mois donner de leur temps pour le bon fonctionnement de l'épicerie et des autres activités de l'association. C'est leur motivation et leur bonne humeur qui créent l'ambiance incroyable qui règne à La Farce !

PRÉSENTATION & FONCTIONNEMENT

Il nous tient très à cœur de créer un espace bienveillant qui permet à chacun et chacune de se rencontrer, de discuter, de partager ses préoccupations, de rigoler et de pouvoir s'investir pleinement dans nos activités.

Si la plupart des épiciers·ères·x·s sont également bénéficiaires de l'aide alimentaire, certains·es·x·s n'en ont pas forcément besoin et nous pouvons compter sur l'aide de bénévoles qui ne sont pas ou plus étudiant·e·x·s.

Les Partenaires de la Farce

Pour compléter les services qu'offre notre association à nos bénéficiaires, nous avons fait des partenariats avec des associations spécialisées dans d'autres domaines.

Tous les lundis, entre 10h et 18h, les locaux de La Farce sont utilisés par Micha, de l'association Histoire sans chute, qui organise un repair café couture avec accompagnement et conseils à prix libre dans la réparation et la revalorisation de vêtements.

En partenariat avec l'association Vestiaire Solidaire, nous organisons des distributions gratuites d'habits, pour nos membres, plusieurs samedis par semestre, dans les locaux de La Farce. Pour ces événements, nous transformons l'intégralité de notre épicerie en friperie.



ACTIVITÉS & OBJECTIFS 2022

Objectifs réalisés en 2022

L'activité principale de l'Association, à savoir la distribution d'une aide alimentaire aux étudiant-e-x-s en situation de précarité, a continué de manière hebdomadaire durant l'année 2022, et ce pendant 35 semaines. Nous avons pu au cours de cette année répondre à l'objectif principal que nous nous étions fixés : augmenter le nombre de bénéficiaires. Nous sommes ainsi passés de 350 personnes à la reprise en janvier à environ 500 personnes en décembre.

Un des changements majeurs de cette année a été le changement de coordination. Suite au départ de Baptiste Paracchini avant la pause estivale, Lucien Rappaz a repris le poste de coordinateur au 1er septembre, avec un taux de travail de 65% annualisé. Lucien a commencé sur les chapeaux de roues : en plus de la reprise des distributions hebdomadaire, il a dû mettre en place avec le comité un tout nouveau logiciel de gestion des membres de l'association. Ce travail a été intense sur les premiers mois mais le nouveau coordinateur a su s'adapter efficacement et rapidement. Toute l'équipe de la Farce l'a soutenu dans cette transition, notamment son collègue Tom,, logisticien à vélo, un emploi créé cette année pour soutenir le coordinateur dans la gestion des ramasses alimentaires du mercredi. Ils collaborent étroitement pour assurer chaque semaine le bon fonctionnement des activités de la Farce. Tout le comité les félicite et les remercie grandement pour leur engagement et leur précieux investissement !

ACTIVITÉS & OBJECTIFS 2022

L'année 2022 a été riche de rencontres, de réflexions, de doutes, de certitudes, de partenariats, de partages, de solidarité, de nouveautés et d'ajustements.

Nous avons pérennisé certaines collaborations, par exemple les distributions saisonnières de vêtements co-organisés avec l'Association Vestiaire Solidaire. Nous avons aussi mis en place une permanence couture tous les lundis dans notre arcade, en nous associant à Micha et son association de lutte vestimentaire contre le gaspillage du textile, Histoire Sans Chute.

Nous avons également commencé un travail d'écriture et d'élaboration d'une charte et d'un cahier des charges pour le comité. Soucieux-ses de la pérennité de l'association, il nous a paru essentiel de mieux définir le cadre de nos activités bénévoles en tant que membre du comité de la Farce. Ceci afin de fluidifier et de simplifier l'organisation interne mais également dans l'optique de pouvoir transmettre ces compétences et facultés aux futur-e-s membres qui souhaiteraient s'investir pour et avec la Farce. Ce travail sera finalisé en 2023.

Écrivant ce rapport d'activités au premier trimestre de cette nouvelle année, le recul sur l'année 2022 écoulée nous apporte de la satisfaction, un peu de fierté et un bon espoir quant à notre continuation. Nous sommes très heureux-ses de voir que malgré les difficultés rencontrées et une réalité socio-économique

ACTIVITÉS & OBJECTIFS 2022

toujours plus pesante, nous avons réussi à mener à bien nos objectifs et surtout, avons pu continuer à distribuer avec la même qualité une importante quantité de nourriture pour toujours plus de bénéficiaires.

Même si nous rêvons du jour où nous pourrions fermer boutique car la précarité alimentaire n'existera plus (ou sera pris en charge par l'état, la Confédération), nous sommes heureux-ses de voir que tous nos investissements importants portent leurs fruits et que nos activités, en plus d'être très utiles, s'améliorent et se perfectionnent, voire se professionnalisent pour certaines !

ACTIVITÉS & OBJECTIFS 2022

Activités 2022

17 – 25 janvier	Peinture de l'arcade réalisées par l'entreprise Berchten SA
30 janvier	Installation et rangement de l'épicerie par une équipe de bénévoles
3 février	1ère distribution alimentaire de l'année
23 février	Réflexion et début de l'écriture de la Charte du Comité
1 – 31 mars	Projet pilote GREEN INCENTIVE à la cafétéria de l'HEG Batelle en faveur de La Farce
3 mars	Plateforme de quartier
4 mars	Le premier goûter de Jean-Luc, le début d'une belle aventure culinaire...
8-22 mars	Intervention au sein d'un module de cours HETS
16 mars	Récolte alimentaire en faveur de la Farce par l'équipe du Fitness Curve Thônex
21 mars	Mise à disposition de l'arcade pour une soirée de quartier
23 mars	Entrée en fonction du logisticien à vélo : Tom van Koenel Participation à la table ronde "Manger c'est politique" organisée par l'EDD
24 mars	Rencontre et discussion avec l'équipe de BloodyCycle Rencontre et discussion avec la CUAE
25 mars	Présentation de La Farce dans le cadre du projet Green Incentive

ACTIVITÉS & OBJECTIFS 2022

- 25 mars** Présentation de La Farce aux étudiant.e.x.s de l'ECG Henry Dunand, promotion du bénévolat organisée par *A nous de jouer*.
- 31 mars** Visite d'étudiant.e-x.s de la HEAD pour leur création sur des aliments en décomposition
- 1 avril** Apéritif des bénévoles
- 5 avril** Assemblée Générale
- 7 avril** Visite et présentation de l'association à l'attention du Groupe M3
Visite d'étudiant.e-x.s de la HETS dans le cadre d'un module de cours.
- 20 avril** Travail photographique d'une étudiante de la HETS (projet de médiation)
- 27 avril** Visite d'étudiant.e-x.s HETS dans le cadre d'un module de cours.
- 28 avril** Visite d'étudiant.e-x.s HES de Zürich pour filmer la Farce (projet U-Change)
- 11 mai** Visite d'Unig'Help
- 12 mai** Réunion quartier pour la préparation de l'évènement Mino'Culture
Installation d'une cabine de témoignages durant une distribution (module HETS)
- 14 mai** Participation au Marché des Artisans à Vélo
- 17 mai** INAUGURATION de l'Arcade 98RDC
- 24 mai** Démarchage de pharmacies à Genève en faveur de BloodyCycle
Remise du chèque de la cagnotte Green Incentive

ACTIVITÉS & OBJECTIFS 2022

28 mai	Vestiaire Solidaire
3 juin	Évènement de quartier Mino'Culture, Gestion du bar en collaboration avec l'ADES
16 & 22 juin	Passation d'un questionnaire auprès des membres de la Farce dans le cadre de l'étude HETS "De l'aide alimentaire au droit à l'alimentation"
23 juin	Dernière distribution de la saison avant la pause estivale Soirée de fin d'année avec Tom aux platines!
29 juin	Réunion bénévoles fin d'année et rangement de la Farce
Juillet-Août	repos bien mérité !
1er septembre	Entrée en fonction du nouveau coordinateur: Lucien Rappaz Réunion plateforme de quartier 1205
20 septembre	Nouveau logiciel de travail Salesforce
22 septembre	Reprise de la distribution alimentaire Apéro - raclette
24 septembre	Sujet sur L'Association La Farce dans l'émission Le 12h30 à la RTS
13 octobre	Réunion avec le Refettorio & ses partenaires
17 octobre	Début de la permanence couture Histoire sans chute avec Micha
22 octobre	Visite et rencontre du rectorat de L'UNIGE Vestiaire Solidaire

ACTIVITÉS & OBJECTIFS 2022

- 3 novembre** Participation à la soirée Festibel' et remise de chèque en faveur de La Farce
Visite et livraison de l'équipe Youth for soap
- 12 novembre** Vestiaire Solidaire
- 14 novembre** Première réunion comité + coordination + bénévoles
- 17 novembre** Rencontre avec la Fondation Partage
Soirée fondue des bénévoles à La Farce
- 21, 25 novembre** Intervention au sein d'un module de cours HETS
- 1 décembre** Réunion plateforme de quartier
- 12 décembre** Deuxième réunion comité + coordination + bénévoles
- 16 décembre** Rencontre avec la table des min'hôteries
- 17 décembre** Vestiaire Solidaire
Repas canadien
- 22 décembre** Dernière distribution de l'année 2022
Fête de fin d'année des bénévoles avec distribution de vin chaud, Tom aux platines, raclettes et manucures en folie !



LA FARCE EN QUELQUES CHIFFRES

La Farce en 2022 c'est :

35 semaines de distributions

Plus de 15 500 colis alimentaires et de première nécessité distribués

276 colis distribués le 3 février

379 colis distribués le 6 octobre

356 colis distribués le 5 mai

492 colis distribués le 8 décembre

1208 membres au 31 décembre 2022 dont :

- 89 membres de soutien
- 166 membres épicier·ère·x·s gastronomes
- 935 membres gastronomes

450 étudiant·e·x·s bénéficiaires en moyenne chaque semaine

37 partenaires alimentaires et de produits de première nécessité

Plus de 30 bénévoles actif·ve·x·s chaque semaine

Plus de 3000 heures de bénévolat ce qui représenterait une masse salariale de 75'000 CHF à un tarif de 25.- de l'heure.



LA FARCE VUE PAR LES ÉPICIER·E·X·S

La Farce ne serait rien sans ses bénévoles, qui chaque semaine investissent de leurs temps et de leur énergie pour que ce beau projet puisse exister.

Ben

La Farce est un lieu convivial, un espace de partage et de rencontre inattendue. J'apprécie y dédier de mon temps pour le bien de tou·x·te·s. La nourriture du Jeudi midi est toujours fabuleuse et surprenante, et surtout nous permet d'entamer notre shift avec plein d'énergie et de bonne humeur ! Merci à toute l'équipe de La Farce ! Love.

Ben Omar

La Farce est un endroit où je me trouve pour collaborer avec mes collègues, pour investir mon temps comme bénévole, je m'y sens chez moi. J'aime La Farce là où il y a le partage de tout, épicerie, l'amour, l'amitié.

Eleni

A space of solidarity, where amazing people gather to make this world a better place. Very nice atmosphere nice music is always playing and makes you smile all the time when you're around. That's what La Farce is! I met the coolest people and I learnt many things. And I am so happy that's growing bigger week by week!

LA FARCE VUE PAR LES ÉPICIER·E·X·S

Always excited to be a volunteer here and a little sad that I'm leaving in a few months. But, what a team and an initiative! Glad that I have been part of it!

Elina

Je suis très fière d'être bénévole à la Farce. C'est un endroit super chaleureux et bienveillant, qui me permet de rencontrer des gens et de m'investir socialement. L'organisation des distributions a beaucoup changé depuis que j'ai commencé à être active, et j'aime la direction qu'on pris ces changements, la Farce est plus vivante et efficace que jamais ! En tant que bénévole, la Farce me donne un lieu et un moment différent, où je me sens utile et où j'ai le plaisir de voir passer chaque semaine des visages familiers ou nouveaux. C'est un endroit où je me sens respectée et écoutée, et où je suis toujours heureuse de me rendre !

Flavia

Par où commencer ? La Farce est une équipe de choc, en commençant par les coordinateur.trices, le comité, les bénévoles, toutes les personnes qui contribuent à son fonctionnement en fait.

Les repas, gaufres, crêpes etc. de jeudi, préparés par notre ami Jean-Luc, plus que nourrir nos estomacs, nourrissent nos âmes. Je suis sûre que son ingrédient secret est l'empathie, et ceci au milieu d'une table entourée de personnes formidables qui partagent des valeurs de solidarité et bienveillance. Cela fait

LA FARCE VUE PAR LES ÉPICIER·E·X·S

vraiment chaud au cœur de faire partie d'une équipe de choc comme celle-ci, de voir l'impact positif de ce beau projet, qui ne fait que grandir depuis son début que j'ai tout aussi témoigné. C'est un vrai honneur d'être équipe "Que les bénévoles !"

Que la Farce, toujours !

Gabriela

Dans une très bonne ambiance, on partage un petit peu de temps et de travail, pour après partager de la nourriture et aussi profiter de cela. Super initiative dont je suis ravie de faire partie.

Jailza

Pour moi, La Farce est un endroit où des gens avec des valeurs en commun et le désir d'aider les autres se réunissent pour servir. J'aime les rencontres, les discussions et les rires. Anecdote : après 2 chutes en vélo cargo, je souhaite devenir cascadeuse professionnelle pour le prochain James Bond !

Juan

Chaque semaine, sur le stress produit par les études et le travail, La Farce devient un espace sécuritaire qui me permet de briser la routine et de me détendre en partageant avec une communauté accueillante et diverse. Plus qu'un soutien alimentaire, l'asso m'a fourni de bons moments, de l'amitié et des sourires.

LA FARCE VUE PAR LES ÉPICIER·E·X·S

Je sais que La Farce est devenu importante pour plusieurs jeunes étudiant·e·x·s qui, comme moi, ont besoin de l'aide pour continuer à poursuivre leurs études. Le fait de contribuer comme bénévole me donne beaucoup de satisfaction.

Laetitia

Une expérience très spéciale et inoubliable. Un esprit d'équipe et une ouverture. Super endroit pour faire des rencontres.

Tariq

Un grand plaisir de participer chaque semaine avec ces merveilleux gens! Vous faites un superbe taff, Farce à vous.



LES CAMARADES DE LA FARCE A LA LOUPE

Cette année, nous avons choisi de mettre en avant trois entités qui travaillent régulièrement avec l'association La Farce.

Avec elleux, nous avons la chance de partager nos ressources, nos savoirs et nos idées dans le but d'augmenter l'impacts de nos projets. Nous partageons également des connaissances et des compétences pour améliorer nos pratiques et développer de nouvelles solutions aux défis auxquels nous sommes confrontés.

Afin de vous les faire connaître un peu mieux, nous leur avons demandé de se présenter. Un grand merci aux merveilleuses Copines à la Cuisine, à Histoire sans chute et au Vestiaire solidaire pour leur chaleureuse, bienveillante et fidèle amitié envers La Farce. Nous sommes impatient.e.x.s. de continuer ces collaborations fructueuses en 2023 !

Les copines à la Cuisine

Depuis le mois d'avril 2021, « Les Copines à la Cuisine » ont pour objectif d'apporter leur aide et leur soutien aux étudiant.e.x.s dans la précarité. Cette aide se concrétise par un repas chaud préparé chaque mercredi dans la joie et la bonne humeur, car nous savons que cette action amènera du réconfort et des forces à ceux qui en ont bien besoin.

LES CAMARADES DE LA FARCE A LA LOUPE

En 2022, nous avons préparé environ 900 repas par mois, que nous livrons chaque jeudi à La Farce.

Les Copines à la Cuisine se réjouissent du jour de la semaine où elles se retrouvent et mettent la main à la pâte, au propre et au figuré, effectuant toute tâche sans distinction de qualification et sous la direction d'une cheffe d'orchestre débordant d'imagination. Nous nous efforçons de créer des repas variés, mais surtout équilibrés et, en principe, une fois par mois, nous préparons un repas végan.

Les menus dépendent bien évidemment des « actions/promotions » que nous trouvons chez un distributeur, en général toujours le même et notre « récompense », chaque mercredi lorsque nous avons terminé la cuisine, est la lecture du catalogue de ce distributeur dans lequel nous piochons notre inspiration. Nous essayons de trouver les solutions les plus avantageuses, pour avoir le plus de quantités possibles, mais jamais au détriment de la qualité et du goût. Nous sommes également très attentives à la provenance des aliments et achetons uniquement sur le marché suisse.

Chaque repas nous revient à un maximum de CHF 3,50 par personne.

Nous sommes à même d'offrir ces repas grâce à de généreux·euses donateur·trice·s, qui, sensibilisé·x·e·s comme nous aux difficultés rencontrées par notre jeunesse, ont réagi de manière très positive et enthousiaste à cette action.

LES CAMARADES DE LA FARCE A LA LOUPE

A Noël, chaque Copine confectionne 150 paquets, qui sont offerts aux étudiants et étudiantes, pour que chacun et chacune reçoive un petit cadeau en cette période de fêtes.

Il est intéressant de relever, qu'après avoir préparé pendant plusieurs mois chaque semaine un plat chaud et un dessert, nous avons décidé en fin d'année 2022, face à la précarité grandissante de la population étudiante, d'abandonner les desserts au profit de plats chauds qui sont plus consistants.

Les Copines à la Cuisine poursuivent, en 2023, leur activité avec toujours autant d'enthousiasme et de motivation à l'idée d'aider les jeunes.

Histoire sans chute

Depuis septembre 2022, La Farce collabore avec Histoire sans chute, une initiative locale qui œuvre pour une mode plus durable. Le projet invité propose une permanence couture hebdomadaire (tous les lundis, de 10h à 18h) dans l'arcade de l'épicerie gratuite. Les visiteur·euse·x·s peuvent y recevoir un accompagnement dans la réparation textile de leurs vêtements et des conseils pour la poursuivre ou la reproduire chez soi. Il en découle un moment de co-création, de partage et de convivialité. L'atelier est à prix libre, sans rendez-vous et ouvert à tou·x·te·s, bien que la priorité soit donnée à la communauté étudiante genevoise.

LES CAMARADES DE LA FARCE A LA LOUPE

En 4 mois d'activité (10 lundis entre septembre et décembre 2022), 40 personnes ont visité le repair café couture. En moyenne, 4 personnes venaient par lundi pour une durée de 2 heures. L'atelier est animé par Micha. En sa compagnie, les visiteur·euse·x·s ont pu réparer : 16 pantalons, 8 vestes, 7 sacs, 3 pulls. Mais surtout, iels ont pu renouer avec le savoir-faire de la couture ou acquérir des connaissances et compétences de base dans le domaine.

Des machines (une machine à coudre, une surfileuse et un fer à repasser) sont mises à disposition du public pour un reprisage industriel, ainsi que tout le matériel nécessaire (fils, aiguilles, métiers à tisser, etc.) pour réaliser son raccommodage à la main. De la documentation est également apportée par Micha et des ressources complémentaires sont fournies au public sur demande. La collaboration en cours se poursuivra jusqu'à la fin de l'année académique, en juin 2023.

Histoire sans chute est une association à but non-lucratif pour la promotion de la circularité dans le domaine textile et de l'habillement, qui met à l'honneur, entre autres, les circuits courts, les petites quantités de production, le partage des connaissances, des compétences et du matériel.

L'association crée des lieux de rencontre autour de la matière textile et des programmes éducatifs pour sensibiliser à la surproduction de vêtements, mais aussi offre un consulting aux acteur·ice·x·s local·e·x·s,

LES CAMARADES DE LA FARCE A LA LOUPE

afin d'aider ceux-ci à réduire leurs déchets à la source. Le projet Histoire sans chute est le principal projet de l'association. Celui-ci a été initié et est porté par Mikhail Rojkov (aka Micha).

Le Vestiaire Solidaire

Notre association le Vestiaire Solidaire Genève a pour but de soutenir toute personne pouvant se trouver en situation de précarité. Ainsi, elle souhaite offrir l'opportunité à ces personnes de s'évader et ne plus penser à leurs soucis du quotidien, le temps d'une « séance de shopping » très particulière, en leur donnant accès à des vêtements, chaussures et accessoires de mode de qualité mis à disposition gratuitement pour eux.

Depuis la création de notre association en 2021, nous avons pu constater que la précarité peut toucher tout le monde, à tout moment et peut être une étape de vie difficile à traverser.

En 2022, nous avons voulu proposer des vestiaires solidaires (distributions vestimentaires gratuites) aux étudiant.e.x.s de l'UNIGE et HES-GE bénéficiaires de l'association La FARCE (épicerie solidaire gratuite pour les étudiant.e.x.s.) à raison d'une fois par mois.

Durant nos 4 vestiaires (mois de mai, octobre, novembre et décembre 2022), nous avons accueillis près de

LES CAMARADES DE LA FARCE A LA LOUPE

350 étudiants.

De plus, nous avons pensé à proposer aux étudiants qui le souhaitent des cartes d'abonnement à 10.- par an leur permettant ainsi d'avoir accès à notre local afin de prendre des vêtements 4 fois par an en dehors de nos journées de distributions à l'arcade de la FARCE.

Au nom de toute l'équipe du Vestiaire Solidaire, nous voulions remercier toutes les personnes qui ont participé de près ou de loin aux succès de nos vestiaires solidaires pour les étudiant-e-x-s. Merci aux bénévoles pour les heures incalculables qu'elles ont consacrés au tri des vêtements, et Merci aux nombreux-euses donateur-ric-e-s pour leur confiance et leur immense générosité.

L'équipe du Vestiaire Solidaire

PARTENAIRES

Partenaires alimentaires et de produits de première nécessité

De semaine en semaine en 2022, les colis et les étagères de l'Épicerie en faveur des étudiant-e-x-s ont été remplis grâce à elles-eux :

Association UniParty, Bischero, Bloody Cycle, Boulangerie Chez Boubou, Brasier Primeurs Suisse, Domaine de l'Abbaye, Eldora, Famille Chapuis, Famille Dupraz, Famille Dupraz-Dange, Famille Estivalis, Famille Hajson, Famille Nouvelle-Sarrasin, Famille Reverdy-Chavaz , Famille Sert, Fitness Curve Thônex, Fondation Partage, Gallay Fleurs-Fruits-Légumes, Goumaz SA, Innocent Drinks, Jousson et fille, M. Kaufmann, Lady Justine, Laiteries Réunies Genève (Vivadis SA), Les Copines à la Cuisine, Mater Fondazione, MQ Plainpalais, A. Nally, Restaurant l'Entre-Temps (CFPT-SH), Restaurant Acropolis, Restaurant Satay Sarag, Resto'Scout, Savonnerie de la Cité, Silivri SA, Union Maraichère de Genève, P. Visisombat, et Youth for Soap.

L'Association la Farce remercie très chaleureusement ses partenaires, sans qui les étagères de l'épicerie ne pourraient être remplies. Nous remercions également les nombreux particulier-ère-x-s pour leurs dons alimentaires et de produits de première nécessité.



PERSPECTIVES 2023

En 2022, les ressources financières à disposition n'ont pas pu être utilisées en totalité. Afin de valoriser au mieux les moyens financier et l'utilisation de l'arcade, le comité de gestion a pris la décision d'être accompagné, conseillé et coaché par une fiduciaire qui propose un soutien opérationnel tout au long de l'année.

Pour 2023, La Farce désire augmenter le nombre de bénéficiaires lors des distributions alimentaires. Pour ce faire elle continuera de développer son réseau de partenaires et elle espère pouvoir ouvrir deux fois par semaine.

L'Association souhaite également proposer des ateliers et évènements afin de favoriser le bien-être de la communauté estudiantine. L'arcade a besoin d'être un lieu de rencontre pour cette population. Des permanences administratives sont également envisagées, afin d'offrir un accompagnement plus holistique et permettre aux étudiant·e·x·s de mieux connaître le système de notre pays.

L'épicerie étant désormais bien installée dans son arcade polyvalente, l'Association tient à la mettre à disposition ponctuellement à d'autres entités, groupes ou associations qui en auraient besoin. Elle souhaite aussi, soutenir des projets estudiantins et en lien avec l'alimentation.

PERSPECTIVES 2023

Pour les besoins de l'épicerie, La Farce souhaite engager une personne pour effectuer le nettoyage de l'arcade 3 heures par semaine. Ce poste sera mis au concours au printemps et ouvert aux membres de La Farce.

Pour renforcer la participation des bénévoles, elle désire aussi mettre en place une réunion mensuelle afin de donner plus de voix à ses membres et ainsi leur donner la possibilité de créer et mener des projets au sein du lieu qui leur tient à cœur et dans l'intérêt de la communauté estudiantine.

BILAN ET COMPTE DE RÉSULTAT 2022

BILAN Association La Farce

Année 2022

Actifs	Solde	Passifs	Solde
1000 Caisse	0,00	2000 Fournisseurs	2 232,75
1010 Banque BAS	0,00	2051 Provision AVS/AC/AF/ass.mat	3 159,00
1020 Banque Raiffeisen	146 928,24	2052 Provision LAA/IJM/LPP	-251,65
1090 Actifs transitoires	0,00	2090 Passifs transitoires	0,00
1100 Clients	0,00	2095 Provision & subventions 2023	41 778,00
1105 Caution	0,00	2100 Capital	31 918,62
		2990 Résultat exercice	0,00
Total Actifs	146 928,24	Total Passifs	78 836,72
		Bénéfice	68 091,52
	<u><u>146 928,24</u></u>	Total	<u><u>146 928,24</u></u>

BILAN ET COMPTE DE RÉSULTAT 2022

Pertes & profits Association La Farce

Année 2022

Charges		Solde	Produits		Solde
3500	Frais de matériel d'investissements	4 839,95	6000	Subventions	188 965,40
3505	Frais de matériel non stocké et fournitures	668,05	6460	Cotisations membres	23 545,05
3510	Réparation, travaux, aménagement	14 007,55	6700	Intérêts positif - frais bancaires	0,00
3600	Abonnement	0,00	6820	Produits d'intérêts	0,00
3901	Assurance	761,60	6860	Dons de particuliers	22 601,02
3905	Communication, impressions	1 005,15	7010	Compte attente	0,00
4030	Achat de denrées alimentaires et hygiénique	39 039,34			
4050	Frais Postaux	27,00			
4500	Divers pour bénévole et comité	4 982,71			
4510	Assemblée Générale, inauguration	1 297,20			
4720	Frais de banque	506,35			
4730	Matériel de bureau	104,90			
4800	Internet, logiciel, télécommunication	21 457,84			
4850	Frais administratif	0,00			
4872	Loyer arcade + charge (électricité+ autre)	30 869,15			
4880	Nettoyage arcade	387,72			
4900	Cadeau	512,00			
4901	Cadeau bénévoles	2 650,00			
5000	Salaires	39 614,75			
5001	Charges sociales AVS/AC/AF/ass.mat	2 946,70			
5002	LAA/IJM/LPP	1 341,99			
Total Charges		167 019,95	Total Produits		235 111,47
Bénéfice		68 091,52	Total		235 111,47
		<u>235 111,47</u>			<u>235 111,47</u>

REMERCIEMENTS

L'Association La Farce remercie toutes les personnes, institutions, entreprises, fondations ou associations qui, de près ou de loin, ont soutenu la Farce en 2022 :

ADES, AESPRI, Alain Bolle, Anne Etienne Rodriguez, Anne-Françoise Wittgenstein-Mani, A nous de jouer, Antenne sociale de Proximité Plainplais Jonction/Acacias, Association du Scoutisme Genevois, Association EDD, Association Festi'bel, Association UNIGE'HELP, Atelier Goodwood, Berchten SA, CGTF, Christina Kitsos, Commune d'Anières, CUAE, Damien Greder, Dilara Bayrak, Dimitri Greder, Eldora SA, Épicerie Solidaire de la Ville de Lancy, Espace Entreprise, Festibel, Florianne Chavanne, Fondation Cité Universitaire, Fondation du Domaine de Villette, Fondations privées, Fondation Speiro, France Lombard, François Abbé-Decarroux, Gabriel Paracchini, Genevacargo.bike, Géraldine Puig, Gleen Michel, Haute École de Travail Social, Henri Aeberhard, HES-SO Genève, Histoire sans chute, Ingrid Glavich, Jérôme Mabillard, Joëlle Libois, Juliette Bony Delapierre, Les artisans à vélo, LOCADOS, Lyoxa, Le Zoo, M3 REAL ESTATE SA, Maison de Quartier de Plainpalais, Maison Internationale des Associations, Maria Valenta, Micha, Michel Gillabert, Micheline Louis-Courvoisier, Nadia Kusar, Nadir, Nicolas Bonnet, Reffetorio Geneva, Rotary Club Genève Lac, Rotary Club Genève Sud, Sandra Greder, Thierry Apothéloz, Thierry Lombard, UNIGE, Vestiaire Solidaire, Ville de Genève, Yann Cerf et Yoni Santos.

Un immense merci aux nombreux. ses particulier. ière. x. s pour leur généreux dons !



REMERCIEMENTS

Merci les épici·ère·x·s !

Sans eux-elles, rien ne serait possible.

Abraham, Aditi, Alae, Amel, Amelle, Amina, Ana, Anika, Anna, Anne-Louise, Anook, Aspasia, Ariane, Aurélien, Aurore, Aya, Baptiste, Batiste, Beatriz, Ben, Ben Omar, Bramah, Céline, Chiti, Chloé, Dalton, Daryna, Deane, Diana, Egor, Elina, Elisa H., Elisa P., Ellen, Emanuela, Emilie, Emiliene, Enzo, Fatih, Flavia C., Flavia V., Frédérique, Gaëtan, Georgina, Gloria, Henri, Hiba, Indiana, Ingrid, Iulian, Ivana, Jailza, Jean-Luc, Joana, John, Jonas, Jovana, Juan A., Juan C., Julien, Juliette, Kamila, Karin, Laetitia, Laura, Lea F., Lea P., Leo, Leslie, Leyla, Lisi, Loriane, Louise, Madita, Maira, Manuel, Marc, Marco, Margaux, Marie-Hélène, Marina C., Marina L., Matteo, Mayssa, Mélanie, Milan, Nada, Nesserine, Nico, Nikhil, Noa, Noëlle, Orianne, Oscar, Patrice, Patrick, Pauline, Pedro, Peter, Rayyân, Romuald, Roxanne, Sarah, Sascha, Simon, Sofie, Sonya, Suzanne, Sydney, Tom, Tommy, Ugo, Valentine, Valérie, Valya, Wendy, Xenia, Yasmine, Yuanshi, Yukti, Yves, Zak et Zoé

L'ensemble du comité ainsi que le coordinateur remercient infiniment toutes les personnes ayant investi leur temps, leur énergie et leur bonne humeur afin que ce projet d'entraide humaine et sociale puisse continuer de se développer.



LA FARCE

ÉPICERIE GRATUITE

QUE LA FARCE !

Association La Farce
98 rue de Carouge / 1205 Genève
association@lafarce.ch
www.lafarce.ch
CH68 8080 8004 2261 7092 8